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一周语录

城市供暖就是一场民生大考

大学生找工作不能迷迷糊糊

□郑德平

□董传同

头条评论

一家之言

为增进与读者的互
动，广开言路，本报开设观
点版，每周一期。欢迎广
大读者对发生在身边的大
事小事发表自己的见解，
为城市发展建言 ,为社会
进 步 献 策 。来 稿 信 箱 :
dct6921@163 .com，互动
QQ群:190319560。稿件一
经刊发，即付稿酬。

征稿启事11月9日，山东省2013年秋冬
季高校毕业生综合类就业市场
暨德州市人才招聘会在德州学
院举行。此次招聘会规模颇大，
据说有1万多名求职者参加。我
作为用人单位的代表参加了这
次招聘会，感触最深的是大部
分 求 职 者 不 知 道 自 己喜欢什
么，擅长什么，想从事什么职业。
于是，求职变成了一个充满迷惑
的过程，广泛撒网，等待工作选
择自己。

2013年高校毕业生达 6 9 9

万，被誉为“史上最难就业季”。
今年经济增长放缓，相信就业
形势仍然不会太乐观。但错位
的是，不少企业仍然为招不到
合适的人才而犯愁，从 1 0月份
就开始启动明年的招聘工作，
这也是德州学院招聘会之所以
引来如此多企业参会的原因之
一。就业难和求职难并存，如果
要分析原因，恐怕可以上升到
制度的层面。

但是作 为 大 学 生 个 体 而
言，面对严峻的就业形势，还是

应该多从自身寻找原因并想办
法应对。

其一，如果大学的前三年你
没有思考过想干什么，现在应该
仔细想想了。即使没有想太明
白，也应该有个大约方向，起码
得让用人单位感觉你有方向。任
何一个单位，都不愿成为“骑驴
找马”的垫背。

其二，寻找一个合适的展示
自己的方法。不管是简历投递还
是直接面试，你都应该突出和这
个职位相匹配的优势。即使没有

优势，也应该从专业背景从发，
向用人单位证明你有这方面的
潜能。如果你说话不利索，建议
你回避掉销售、主持人等岗位。

其三，如果时光能够倒流，
相信不少学生会为虚度光阴而
后悔。不管是考研还是走上就业
市场，提前下手都是取胜利器。
在不断的摸索中才能弄明白自
己想干什么，剩下的就是为之努
力。只要你稍微优秀一点点，就
可能脱颖而出，因为不少人都快
毕业了还在迷迷糊糊。

“往年最大的订单能达到
一两万本，最小的也得一两千
本，今年贺卡、台历的业务量较
往年下降七成左右。”

——— 德州晨辉彩印有限公
司工作人员

◎德州市纪委出台“禁卡
令”，城区多家靠“公”吃饭的印
刷厂开始寻找新的业务渠道。

“三年来拒引重污染、难治
理的项目30余个，总投资额60
余亿元，保住了碧水蓝天。”

——— 齐河县委书记孟令兴
◎凭借叫响全国的“3456”

全域城镇化经验，齐河被授予
“中国人居环境共建示范城市”
荣誉称号。

“我家客厅已经三年没怎
么见过阳光，由于光线不好，不
到下午5点就得开灯。”

——— 天衢工业园欣王嘉苑
小区孙女士

◎该小区的两幢楼之间有
个5米高的废弃锅炉房，严重影
响了周围居民室内采光。

从今天起，一年一度的冬季
集中供暖就正式开始了。每到此
时，供暖就成了一个城市的焦点
话题，市民盼望过一个温暖的冬
天，供热企业希望获得好评，管
理部门期待平稳运行，城市供暖
作为一项重要的民生工程，再次
面临一场大考。

德州是一座典型的北方城
市，在寒风凛冽的冬季里，没有
比集中供暖更能让人温暖的措
施了。这些年来，中心城区集中
供暖配套设施不断完善，供暖范
围已延伸到814个小区近24万家

用户，有70%的市民用上了集中
供暖。供热事业的大投入、大建
设和大发展，逐渐形成了供热大
格局，德州集中供热普及率在全
省位居前列。可以说，这些成就
凝结着城市管理者的心血，也是
供热企业对市民作出的服务承
诺。当然，用户的迅速增加也难
免带来一些问题，往年的经验说
明，在集中供暖开始前后，需要协
调处理的头绪太多，一系列问题集
中显现，尤其是服务便民化和人
性化方面，有关单位还没有做到
位，以至于影响了正常供暖。

前几天，在供暖开始前的关
键时期，市委书记吴翠云到热企
一线和施工现场，要求各有关单
位要以高度负责的精神和强烈
的社会责任感做好各项准备，把
这一项涉及千家万户、关系群众
切身利益的民生问题做实做细，
确保市民温暖过冬。

而今年供热部门的一些新
举措，也让人看到了与往年不一
样的改进：公用事业局提前召开
供热通气会，坦诚地与市民和媒
体沟通；在中国德州网开设了供
暖专题，及时发布重大信息；在

正式供暖之前，向市民公布了片
区划分和值班电话，把供暖置于
市民的全方位监督之下。这些惠
民便民之举，为今冬供暖提供了
良好保障。

而从现在开始，供热工作就
进入了真正的“打分评价”阶段。
面对这样一纸民生考卷，供暖投
诉能不能减少，60万市民能不能
满意，取决于热企和管理部门的
努力，更取决于各方面密切配
合，有序运转。

期待这个冬天，更温暖，更
和谐。
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